

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 29 de Octubre de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director:—No se devuelven los originales.

Núm. 242

De las Marianas

El vapor transporte americano *Pensilvania*, que ha llegado á Honolulu, procedente de Manila, tocó en las Marianas el 17 de septiembre.

Al llegar á la capital, supo que, durante la ausencia de los buques americanos, los indígenas de las Marianas se habían sublevado dos veces contra la pequeña guarnición yankee, arriando la bandera americana y enarbolando en la capital la española. En ambas hubo de parte de los indígenas sensibles bajas, pero consiguieron sus propósitos.

El gobernador nombrado por los Estados Unidos es un antiguo marino desertor. El administrador de la Aduana, un español que se ha pasado á los yankees, y los que hasta ahora han solicitado destinos de las autoridades americanas, son gente de los peores antecedentes.

El viaje del *Pensilvania* á las Marianas ha tenido por único objeto llevar á aquellas islas un médico español que tenía allí gran popularidad.

Al rendirse las Marianas el crucero *Charleston*, en los primeros días de la guerra, recogió la guarnición española y la condujo á Manila. Con ella fué también el médico citado. Al conocer las autoridades americanas la popularidad que el médico gozaba entre los indígenas, dió orden al comandante del *Pensilvania* para que volviera á las Marianas á llevar al médico. A su llegada recibió éste una ovación entusiasta.

Los progresos del día

La inmoralidad en el teatro

Leemos en una carta de París, que publica *La Epoca*:

«El Sr. Abarzúza, que asistió noches pasadas á la *reprisè de Amoureux*, obra maestra de Pora Riche, en la que Réjame y Grutry son la perfección misma, hacía notar á un amigo que le acompañaba el grado de libertinaje á que ha llegado el teatro francés de algunos años á esta parte. Todas las obras que se representan son archipornográficas, y se desenvuelven en una atmósfera de lujuria realmente asfixiante para las buenas costumbres sociales.»

Los trages «fourreau»

De la misma carta tomamos este párrafo:

«Sigue el tiempo espléndido. Gra-

cias á él lucen en los hipódromos y otros sitios de reunión al aire libre las *toilettes* á la moda, á la moda de este mes, pues ya no cambian el corte y los accesorios de los trajes al uso cada estación, sino cada mes. Ahora la cuestión está en hacer que las mujeres anden desnudas, aunque á primera vista aparezcan vestidas. Esto se ha conseguido con los trajes *fourreau*, ó funda, en que las hijas de Eva, sin más como ropa, interior que una camisa de batista, un corsé sin ballenas y una enagua de seda, van tan moldeadas por el vestido externo, que no pueda darse minuciosa cuenta el espectador.

Y es de notar, para el filósofo que, esas desnudeces coinciden con la des-población en Francia.»

Crónica de las guerras

Madrid, 28.

La evacuación de Cuba

Dice un periódico que el Gobierno se ha dirigido al gabinete de Washington solicitando que se amplie el plazo de evacuación de Cuba.

Se asegura que nuestro Gobierno ha hecho á Mac Kinley algunas consideraciones relacionadas con el proceder de los norteamericanos en diversos puntos.

Pasajeros de Manila

Se ha recibido un telegrama de Marsella comunicando que han llegado muchos españoles procedentes de Manila.

Refieren detalles ya conocidos, repitiendo que en aquella ciudad el desbarajuste es completo y que los yanquis cometen toda clase de felonías.

Convite no aceptado

Un telegrama recibido de París dice que los comisionados españoles fueron invitados por una dama norteamericana, la señora Dawis, á una fiesta en el Hotel Continental, y que excusaron su asistencia á dicha fiesta.

Noticias de Puerto Rico

Según manifiestan los repatriados llegados últimamente de Puerto Rico, los americanos no se muestran tan contentos ahora de su conquista como hace un mes.

El clima les resulta bastante nocivo y además de esto tropiezan con serias dificultades para implantar sus costumbres y sobre todo su administración.

La artillería de Puerto Rico

Dícese que no vendrá de Puerto Ri-

co más material de guerra que el que han conducido los últimos buques llegados de la pequeña Antilla.

Esta noticia se comenta mucho, pues se estaba en la creencia de que vendría la artillería gruesa y ahora dicen, los comentaristas, se quedan con ella los yanquis.

La comisión de París

Continúa la censura sobre la cuestión de las discusiones en las conferencias de París.

El Imparcial publica hoy un telegrama de su corresponsal en la capital de Francia en el que dice que el martes terminará sus tareas la comisión, y añade que no transmite noticias acerca del último debate porque sería inútil á causa de la censura.

Petición de Santander

El Gobierno ha recibido un telegrama del alcalde de Santander pidiendo que no se retiren las fuerzas de guarnición de aquella capital para dar cabida á los repatriados, porque dice el telegrama—dichas fuerzas son necesarias para conservar el orden público.

Parece que el Gobierno atenderá la reclamación de la autoridad municipal de Santander.

CRONICA

Al órgano de Satanás, al de Cantando y demás compañeros de bazofia

Al atacar á los *fantoques* que manejan la *Cruz Roja*, ni de cerca ni de lejos hemos censurado esta institución, pero como nuestras censuras á aquellos no tienen defensa, faltando á sabiendas á la verdad y con un *deseñfreno, procacidad y cinismo sin límites*, como diría el *Diario de Tortosa*, afirman, que no á ellos combatimos sino á la asociación. Huelga por nosotros toda protesta sobre este punto, porque como hablamos tan claro, Tortosa sabe y entiende que nuestras censuras van dirigidas á esos fariseos que todo el mundo señala con el dedo, gentes desprestigiadas y á las que odia el pueblo con toda el alma.

Tres puntos principales abraza lo que hemos escrito sobre el tema de este artículo.

Primero: La manera demagógica, anti-cristiana y grosera, sin pizca de educación y cortesía, con que se pidió dinero á don Isidro Gasol.

En sus réplicas ninguno de los periódicos bazofieros le nombra ya,

cuando fué el origen y la esencia del debate.

El silencio de esos charlatanes es la mejor prueba de nuestra victoria.

Segundo: Negamos que la *Cruz Roja* careciera de recursos. Quiso replicarnos el «*Correo de Tortosa*» diciéndonos que *eran tan limitados para cubrir todas las atenciones que sobre la asociación pesan, que dentro corto plazo verá agotados los recursos que se le han facilitado para socorrer á los repatriados hijos de esta ciudad, y añadia; en la PROXIMA SEMANA no pocos enfermos repatriados quedarán aquí llegando el momento en que tendrán que limitarse y aun suspenderse los socorros.*

Todo esto es mentir con *deseñfreno, procacidad y cinismo sin límites.*

Veámoslo:

El 14 del actual tenía la *Cruz Roja* en caja ó sea á su disposición 7.332 pesetas en efectivo contante y sonante, además del saldo que arrojasen sus cuentas anteriores, y 8.600 á cobrar del Ayuntamiento.

A estos números nadie ha contestado, porque son una verdad matemática, en términos que la prensa bazofiera, que no puede ocultar su despecho por haber tirado de la manta, ni indirectamente, se atreve á negar nuestras contundentes afirmaciones, lo cual es para nosotros un nuevo éxito; y así es como

Tercero: que los *fantoques* han derrochado el dinero que almas caritativas entregaron para los infelices repatriados.

¿Quién había de creer que de tanta cháchara jaleadora resultara que los empleados municipales que más se han distinguido en la última campaña electoral, policía secreta y *punch-sarries*, tuvieran como un sobresueldo por darse un paseito á la hora que llega el tren en vez de prestar servicio? ¿Es que no creían esos *fantoques* que habíamos de publicar sus gazzomferias, los medios que emplean para mangonear la cosa pública y resistir el odio que les profesa el elemento popular?

Tampoco ha contestado nadie sobre punto tan interesante, y es que no cabe contestación á tamaños despilfarros que son del dominio público.

El *Correo de Tortosa* para replicar á los vapuleos que dirigimos á D. Víctor Olesa diputado provincial, por su escandalosa administración de la Beneficencia provincial, durante lo cual se ha enriquecido su hermano teniendo por pantalla á *Cantando*, nos dirige un ensarte de groserías, hablando

de olor insoportable, de cloacas, de fétidas emanaciones, cual si aludiese á aquellas sardinas podridas y habichuelas averiadas que se daban á los infelices expósitos, para realizar pingües negociés. Y puesto que pide desinfectantes, á mano los tiene, pues su compadre el *gruñón* cuenta siempre con 12.000 pesetas de esencia de rosa, que lo mismo puede servir para desinfectar los negocios de la Beneficencia provincial que los robes de pesas y medidas.

La moraleja de ciertos bazofieros es: *callo para que calles y vamos tirando.*

Hemos insinuado que los sentimientos caritativos de que hacen alarde ciertas personas, son una completa farsa y esto es la verdad.

Mientras se han estado despilfarrando siete pesetas diarias en electores *punchasarríes* y policía secreta, los mismos *fantoques* que han realizado esta mala obra, no han tenido una mirada compasiva ni practicado la menor gestión á favor del desgraciado don Víctor Menach, inutilizado de la campaña de Cuba, antes oien lo han declarado cesante de un modestísimo destino, de esos que dan al *didot* al *bugadero*, al *mandadero* ó á cualquier otro personaje por el estylo. Y es que Menach en la última campaña electoral no quiso apoyar á esa fantochería que rige los destinos de Tortosa, fantochería que no pierde ocasión para manejar dinero que no es suyo.

Quando el *Correo de Tortosa* trate de aludirnos, hágalo citándonos por nuestro nombre y apellido, que D. Víctor Olesa, su inspirador, no puede haberlos olvidado, pues era tertuliano diario del *entre-suelo*, de ese *entre-suelo*, de la calle de Moncada en el que le regalaban un acta de Diputado provincial, pagándole los gastos electorales, si bien como es hombre eminentemente puro y delicado, creyendo después que podrían haber salido de consumos, trató, aunque sin reintegrarlos, de enviar á presidio al señor Hierro.

Nos dice, aludiéndonos también, que sino han llegado á su destino los fondos recaudados con motivo de las inundaciones de Almería y Murcia, podría el que de ellos se incautó entregarlos á la Cruz Roja.

Nos parece muy bien, y como el colega es de los que mandan y cuentan con medios para enterarse de este asunto y obrar en consecuencia, no comprendemos porque trata de saber nuestra opinión, que para nada ha de servirle; sin embargo, nos parece muy bien, no obstante los *fantoques* que la mangonean, por que sería preferible á entregarlos á la Beneficencia provincial, en la que algún vividor podría convertirlos en sardinas podridas, como las de marras.

Conque, adelante con los faroles.

Cria de conejos

Los empleados de consumos además del taller de muebles de lujo que tienen montado en el felato del Temple,

se dedican á la cria de conejos para obsequiar á sus amos y aumentar las orgías que han tenido lugar hace poco en la Casa grande.

En el ex-fuerte del Bonete se han soldado una docena de conejos destinando un empleado del ramo de consumos á recoger yerba por los alrededores de la población, para que no les falte la comida.

Y en peregrinación suben á dicho fuerte vigilantes y visitantes para ver si engordan los pobres animalitos.

Los mártires de la Diputación provincial

Así llama un colega de Tarragona á los empleados de nuestra Diputación con motivo de no haber cobrado algunos su sueldo desde el mes de Febrero último.

Nos parece más que justo indispensable, que se pague á aquellos empleados sus atrasos.

Viaje

Ayer salió para Barcelona para permanecer una temporada en su magnífica torre de San Gervasio nuestro querido amigo y paisano el exdiputado á Cortes D. José Brunet y su distinguida esposa. Les deseamos feliz viaje y un pronto regreso.

Cambio de domicilio

Nuestro amigo D. Pedro Inglada y Sagalá nos ofrece su nueva casa en la corte calle de la Princesa n.º 25 piso principal, ofrecimiento que agradecemos.

Muerte repentina

En la mañana de ayer sufrió un ataque un vecino de ésta, de 70 años de edad, en la calle Baranda del Río siendo auxiliado por algunos vecinos, falleciendo al ser conducido á su domicilio—R. I. P.

Tortosa Ilustrada

Este semanario hecha hoy por segunda vez, la casa por la ventana.

Los compradores hallarán en los vales sorpresas, entre la infinidad de regalos, dulces para celebrar la *castañada* y butacas para la función de mañana.

A comprarlo, pues.

Teatro Principal

Mañana tendrá lugar en el teatro Principal la anunciada función representándose el drama *Don Juan Tenorio*.

La concurrencia promete ser numerosa y distinguida, pues hoy ya se habían despachado casi todos los palcos y buen número de butacas.

Nuestro paisano D. Julián Cesidó, que desempeña el papel de protagonista y las distinguidas actrices, eran esperados hoy en esta.

Destinados al regimiento de Almansa

Ha sido destinado al regimiento de Almansa el médico segundo D. José Gich Puigdollers.

De los reclutas de la zona de Castellón, han sido destinados 505 al regimiento de Almansa, que guarnece esta plaza y la de Tarragona.

Por los difuntos

Cada día es mayor el número de personas que visitan el cementerio, limpiando las sepulturas y nichos, para adornarlos durante las próximas festividades de Todos los Santos y día de difuntos.

Redenciones

Próximo á terminar el plazo para la redención a metálico de los reclutas de actual reemplazo, creemos un deber advertir á nuestros lectores que hasta el día 31 del actual, podrán redimirse todos reclutas, lo mismo los de Ultramar que los de la Península, por 1.500 pesetas.

Pasado el día 31 del actual, los de Ultramar podrán redimirse hasta 24 horas antes del embarque por 200 pesetas y también cambiar de número, pero con individuos del mismo reemplazo.

Hasta el día último del presente mes podrán hacerse también los cambios de número entre los reclutas de la Península y Ultramar.

La francmasonería en Jesús

D. Juan Serret presidente de la sociedad de San Roque, nos ha dirigido un comunicado haciéndonos saber, que no pertenece á la francmasonería lo cual celebramos. Fuimos, pues, mal informados, si bien el error pudo partir y partió sin duda alguna de la negativa del señor Serret á asistir á las funciones religiosas que dá aquella sociedad en honor de su patrono.

Nos atrevemos á dar un consejo al señor Serret. Si la mayoría de los socios que preside, no están conformes con su presidencia renunciela y calma así la excitación que reina en la misma.

Curso de francés

De las 7 á las 10 de la noche, (Merced 15 piso principal) se principiarán las clases de francés por el profesor M. Fromage, el cual garantiza á las personas que le honren con su confianza, obtendrán en poco tiempo la más exquisita pronunciación y el mejor modo de escribir el idioma francés, por el verdadero método que se practica en los colegios de grado superior de Francia.

Juan Antonio Delsorts y Piñol

Abogado

Ha abierto su despacho en la calle de la Ciudad, n.º 3, piso 2.º.—Tortosa.

Ganga para los enfermos:

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y opera tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios. Las cataratas en menos de tres minutos las opera sin dolor.

Tortosa Cambios 3. (vulgo puente)

De Vinaroz

Nos escriben de Vinaroz, que el comercio de vinos presenta alguna animación embarcándose partidas con destino á los mercados franceses.

Durante la última semana embarcaronse 700 bocoyes con bandera francesa para los mercados del Norte, y para Cette en el vapor «Amalia» 400. «El Ciudad de Mahón» embarcará 1.000 bocoyes para el mencionado destino.

Páganse las algarobas á 7 reales y medio la arroba, tendencia sostenida y muy solicitada.

El maíz, no obstante las malas condiciones que reúne por estar tierno, se han vendido algunas partidas á 9 reales.

El general Ordóñez

El general de brigada Sr. Ordóñez, á pesar de no hallarse curado todavía de las heridas que recibió en el combate de Santiago de Cuba, se dedica en la actualidad al estudio de un nuevo invento que mejorará notablemente nuestra artillería, tanto la de montaña como la de plaza.

Lobo marino

Dicen de Malaga que los marineros han cogido en la playa del Moral un lobo marino que pesa 100 arrobas.

El cetáceo ha sido conducido á Granada, en donde se exhibirá.

Nuestro Obispo

En la tarde de ayer regresó de la Santa Pastoral Visita nuestro reverendísimo señor Obispo.

Reciba nuestra cordial bienvenida.

Notas religiosas

En la iglesia de PP. Dominicos de Salamanca se ha celebrado con verdadera solemnidad la beatificación del Papa Inocencio V, del orden de Santo Domingo, elevado al honor de los altares recientemente por la santidad del Pontífice León XIII.

El panegirico estuvo á cargo del elocuente prior del convento de carmelitas descalzos de Tarragona, Padre Salvador de la Madre de Dios, el que en brillantes y arrebatadores párrafos demostró las grande virtudes del siervo de Dios, en cuyo honor se celebraba la fiesta.

«El Eco de la Moda»

El número 44 de esta interesante revista de modas publica entre otros grabados en su primera plana y en colores, figurin «Cuerpo para traje de baile ó comida de ceremonia (Cuyo patrón se regala en el citado número.)»

De venta en «La Literaria» Moncada 1.

En favor de los sargentos

Se ha dispuesto que para facilitar el acceso á más altos empleos en la milicia, á las clases que por sus condiciones se hagan acreedores á ello, proporcionándoles medios de llevar á cabo la conveniente reparación, en

las capitales de cada una de las regiones militares de la Península islas Baleares y Canarias, Comandancias generales de Ceuta y Melilla, en Granada y Vitoria, se cree una Academia preparatoria de sargentos, sobre las bases y condiciones que se especifican en el reglamento aprobado con fecha 22 del actual.

Estos centros de preparación deberán organizarse con urgencia, celebrándose los exámenes para el concurso del año actual, el día 15 de noviembre próximo, en todas academias, en la forma que se especifica en dicho reglamento.

DE NUESTRA COLABORACION

Variedades

XXI

Desde que supe quien eres para mí no existes ya, pues lo que tienes de hermosa... no compensa lo demás.

XXII

No me mires ¡oh niña! de esta manera, porque contigo el alma se me va entera, y luego..., luego como un cadáver queda mi pobre cuerpo!

XXIII

Son las dichas de mi vida flores sin aroma ya, su perfume me dejaron..., y con él me enterrarán!

XXIV

No me digas que me quieres porque no lo he de creer, que no hay nada más voluble que el amor de una mujer.

XXV

Mira si te quiero niña que á olvidarte prefiriera... no comer en quince días!

XXVI

Un beso me distes un día que en éxtasis me dejó., desde entonces bella niña, por él muriendo estoy yó

E. LEBIAY.

29-10-98.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

El general Palacios

Madrid, 28, 1'25 t.

Hoy ha estado en el reglo Alcázar, para ofrecer sus respetos á S. M. la Reina, el director general de la Guardia civil señor Palacios.

Martinez Campos en Palacio.— Lo que se dice

Madrid, 28, 2 t.

Atribúyese en los círculos políticos gran importancia á la conferencia que esta mañana ha celebrado con S. M. el general Martínez Campos.

Ha durado la entrevista más de hora y media.

Al salir del reglo Alcázar el ilustrado general, ha guardado la natural reserva, contestando á las preguntas que los periodistas le han hecho que la visita hecha á S. M. era de cortesía, como acostumbra hacerla siempre que sale ó vuelve á Madrid.

Esto no obstante, se han hecho muchos comentarios sobre esta conferencia.

Dícese que el general Martínez Campos no es partidario de que se haga la crisis, por entender que el Gobierno debe continuar al frente del Estado hasta dar solución al gravísimo problema de la paz.

Añádese que el señor Martínez Campos, después de exponer á la Reina sus opiniones, se ofreció incondicionalmente, por si las circunstancias hacían precisa su intervención política en los asuntos.

Conferencias comentadas

Madrid, 28, 2 t.

El general Martínez Campos, al salir de Palacio, donde ha conferenciado con S. M. la Reina, á ido á la casa del general Chinchilla, en donde ha permanecido cerca de una hora.

Estas entrevistas han sido muy comentadas en los círculos políticos.

Telegramas de Montero Ríos

Madrid, 28, 3'10 t.

El ministro de Estado ha visitado al señor Sagasta en la presidencia para leer, según parece, varios telegramas del señor Montero Ríos.

Interrogado acerca de estos despachos el jefe del Gobierno por un redactor de esta Agencia, ha dicho que los telegramas no tienen ningún interés.

Lo de Gedeón.

Madrid, 28, 3'25 t.

El señor Sagasta ha dicho que ignoraba si se suprimiría el semanario Gedeón.

El señor Castelar

Madrid, 28, 4 t.

El Globo traduce un artículo que el señor Castelar ha publicado en la *Revue Internationale*.

Después de pasar revista á todos los acontecimientos más notables que han surgido desde que comenzó la guerra entre España y los Estados Unidos, dice el eminente orador que éstos han tenido con su actitud la mayor parte de la culpa de cuanto ocurre.

Añade que la impaciencia de los revolucionarios cubanos ha sido también un importante factor para llevarnos al caso en que nos encontramos.

Hay que agregar la indiferencia de las potencias de Europa y los odios de alguna, Inglaterra por ejemplo, para explicar por qué hemos quedado aislados.

Aunque la fuerza brutal de los Es-

tados Unidos haya sido la causa de su triunfo y nos tengamos que atener á las leyes del vencedor, es de creer que éstos no debe aceptarse sin hacer una solemne protesta que debe dirigirse á la naciones civilizadas.

No se unen

Esta tarde se ha asegurado en los círculos políticos que por fin no se unen los señores Silvela y Polavieja.

Regeneración

El *Liberal* publica hoy la opinión del prestigioso catalán Pallarès.

Dice este que el regionalismo catalán se va abriendo paso y que esta misma tendencia predomina en las demás regiones de España.

Advierte la necesidad de emprender la regeneración de España para evitar mayores corrupciones.

Un artículo de «El Nacional».

Madrid, 28 n.

El diario conservador dice que Silvela no puede, aunque lo intente, estrechar elementos conservadores al rededor de su bandera.

Aunque se ofrezca al duque de Tetuan la presidencia del Senado y al señor Romero Robledo la del Congreso, no pueden esos políticos unirse al señor Silvela.

Este artículo ha sido muy comentado porque tiene alguna relación con los rumores que respecto á trabajos de fusión entre los elementos conservadores hob han circulado.

«La Correspondencia» de España.

Aplauda este periódico la frase del señor Sagasta de que los comisionados españoles en París no regresarán á la patria hasta que hayan cumplido su cometido.

Los conservadores

Parece que existen corrientes de conciliación entre los elementos conservadores, á pesar de lo que dice *El Nacional*.

Algunas personalidades ocúpanse en suavizar asperezas y anuar voluntades con objeto de lograr la unión de la mayoría de los elementos hoy divorciados y crear benevolencias entre los que por hallarse muy distanciados no pueden aun pensar en funcionar.

Consejo de ministros

Los ministros han estado reunidos cerca de tres horas.

Al salir han dicho que sus impresiones eran algo más optimistas lo que era de suponer.

La mayor parte del tiempo lo han empleado en tratar de la cuestión de las negociaciones de paz.

La censura me impide ser más explícito acerca del particular.

Trataron también de la cuestión Blasco Ibañez.

Aprobó el Consejo la determinación del general Chinchilla de suspender el semanario satírico *Gedeón* en vista de que se notan diferencias notables entre las pruebas que este periódico sometía á la censura y los números que publicaba.

31,000 duros de Puerto Rico

—El general Macías anuncia que trae 31.000 duros que pudo salvar de los yankees.

Las Visayas pacificadas

Madrid, 28, á las 10'40 n.

El Gobierno tiene despachos de Ilo-Ilo, en que el general Ríos asegura que se le han sometido definitivamente los restos de la insurrección en las Visayas.



Juan J. Cucala Medico-irujano-Oculista

Ex-ayudante del eminente oculista Dr. Barraquer de Barcelona, ex-medico ayudante de la clinica de ojos del Hospital Provincial. Asilo Real y de la Escuela Práctica de Especialidades de Madrid.

CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana de 9 á 12
Por la tarde de 6 á 8
Calle Cambios 3, vulgo calle del Puente.

Habitación y asistencia para operados en casa del médico.

DISPENSARIO PARA POBRES

Plaza de la Fuente, delante la Droguería de Enrique Carpa.
Consulta todos los días á las 2 de la tarde (menos los festivos).

TORTOSA

TURRÓN DE CHERTA LEGÍTIMO DE LA Casa Ricart

De venta en la confitería de BERTOMEU calle de la Rosa.

TORTOSA

Rafael Tutò

MÉDICO-OCULISTA

Antiguo Médico-ayudante del Dr. M. Menacho Pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expositos

CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana de 10 á 1 (días festivos de 9 á 11).
Por la tarde de 3 á 5.

CONSULTA GRATUITA PARA LOS POBRES

Por la mañana á las 8 (todos los días).
Calle Moncada, 7, pral. (Casa Gras)
TORTOSA

Consultorio homeopático

DEL

Médico D. Victor Melendez Rico
Calle de San Roque n.º 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascor Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico homeópata.

Foguet, ino-reser.—Plaza del Hospital, 5

A los enfermos de los ojos

Se practican y garantizan de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, **no se cobran honorarios.**

Las CATARATAS se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las GRANULACIONES se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta de diez a doce y de tres a cuatro en el gabinete del médico-oculista de la Cenia

D. José Ballester

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Barbara, Uldecona y Vinaroz a la Cenia.

CARTILLA

DE LA

Cámara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable a todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite a correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó libranza a la Cámara Agrícola de Valencia ó a la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

Disponible

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. una

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

Rafael Alvarez

Abaixadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil



EL MEDICO Y CIRUJANO OCUalista JUAN JOSÉ CUCALA

Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como Cataratas, en tres minutos y sin dolor; pupilas artificiales para dar vista a los que tengan nubes, tumores, lagrimeo, fistulas; corrije las pestañas sin arrancarlas que van dentro del ojo inflamaciones crónicas y granulaciones sin quemarlas con la piedra, pronta curación y sin dolor.

Asegura la cura y éxito de las operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios.

Posee esterilizadores para irrigaciones, pinceles, sondas, instrumentos, etc., según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

PRECIOS MÓDICOS

Nota: Asistencia y habitación para los operados que lo necesitan en casa del médico. dispensario para pobre lo abrirá pronto.